
MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
    SECRETARIA MUNICIPAL 
*********************************** 
 

ACTA DE CONCEJO ORDINARIA Nº 031/2008 
 

En Quillón a   diez días del mes de Noviembre del año dos mil ocho, y 
siendo las 16:15 horas, se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo 
Municipal, acordada por los Señores Concejales. 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 

• SR.  GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
• SR. MARCELO PEREZ SALAZAR 
• SR. DOMINGO SAGREDO VIDAL 
• SR. CARLOS ITURRA VALENZUELA 
• SR. JORGE MUÑOZ ALVAREZ 
• SR. JAIME GUZMAN NOVA 

 
Preside la sesión Don GABRIEL NAVARRETE ANABALON, Concejal mas 
votado, estando presente el Sr. Alcalde (S) Don Mauricio Rojas Román, 
Ministro de Fe y Secretario de Actas el Señor JORGE AGUILERA FIERRO, 
Secretario Municipal (S), Comprobada la asistencia de quórum se da a 
conocer la tabla a tratar: 
 
TABLA: 

 Aprobación Acta Sesión Ordinaria Nº 30 /2008 
 Correspondencia, Recibida – Despachada-  
 Cuenta del Sr. Presidente 
 Asuntos Nuevos 
 Asuntos Varios e Incidentes 

 
 
APROBACION ACTA ANTERIOR 
 
El Acta anterior es aprobada con la siguiente observación: 
El Sr. Iturra en hoja Nº 2 dice que el maltrato no es con la gente sino con 
los conductores. Pagina Nº 4 dice que la reparación y ensanche del camino 
del sector le corresponde a vialidad y debe decir al municipio. 
 
CORRESPONDENCIA: RECIBIDA – DESPACHADA 
 
Correspondencia Recibida :  

- Memorándum 246/08 de Dideco informando sobre paseo de los 
adultos mayores. 
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Correspondencia Despachada: 
- No hay 
 

 
 
CUENTA  DEL SEÑOR PRESIDENTE 
 
Dice que el presupuesto año 2009, se entregará la última semana de 
noviembre y para su aprobación la primera semana de diciembre. 
 
La próxima semana se entregará el informe de Secplan. 
 
Da las excusas por inasistencia del Sr. Alcalde titular. 
 
Se refiere al cambio de día de la jornada de Gobernación en terreno, fijada 
para el día martes 11, ya que ese día habrá huelga de empleados públicos 
convocada por la CUT. 
 
Sr. Iturra encontró positiva la reunión ya que en ella se puso énfasis en el 
mal estado de los caminos rurales y de las calles del sector urbano. Dice 
que se debiera en el futuro tomar en cuenta las inquietudes de los vecinos. 
 
Sr. Sagredo dice que vinieron entre otros un representante de la 
Gobernación, de Vialidad, de Investigaciones y otros. 
 
Se entregó un cheque en forma simbólica a algunos campesinos. 
 
Dice que la junta de vecinos de Coyanco hizo ver problemas domésticos, 
que no debiera ser expuesto a la gobernación, como el uso de 
motoniveladora y la construcción de un pozo profundo, por  el costo que 
significó. 
 
La presidenta de la población Patricio Navarrete, se refirió al problema del 
polvo de las calles de la población. 
 
La junta de vecinos de Chillancito, se refirió al problema que tienen las 
familias afectadas por el temporal, ya que el dinero aportado para la 
compra de viviendas no les alcanza. 
 
La junta de vecinos de Las Mercedes, se refiere a la extracción de material 
del río, y que los puede afectar el próximo invierno, como también el 
portón y el mal estado del camino interior. 
 
Se solicitará un informe por escrito, para saber quien es el presidente de la 
Unión Comunal de junta de vecinos. 
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Señor Navarrete hace ver su preocupación por el informe solicitado, que 
dice relación con la mantención de los caminos de Cerro Negro y 
Chillancito. 
 
Se debe incluir en ese informe, el valor total asignado, la cantidad de 
kilómetros a mantener cuantos kilómetros se hacen y que sectores. 
 
Sr. Muñoz dice que según el Sr. Luis Cifuentes de vialidad Ñuble, se  
pueden cambiar las rutas, pero siempre en la misma comuna, pero no 
hubo informe de montos. 
 
Se informa que el jueves 13 del presente a las 11:00 hrs., vendrá un 
funcionario de vialidad y que en esa oportunidad se le debieran plantear 
todas las inquietudes. Debiera participar el Director de Obras en esta 
reunión. 
 
Participa de la reunión el Sr. Pavel Arriagada, encargado de la ODEL, para 
dar cuenta del estado de avance de la instalación del laboratorio enológico 
de Cerro Negro. Quien manifiesta que ha habido muchas dificultades, ya 
que el proyecto no fue bien hecho. Que el municipio hizo un aporte de       
$ 2.000.000, de los cuales se gastaron $ 1.573.000, mas los dineros para 
la gasfitería y 2 muebles, lo que significó un gasto de $ 2.086.000. Dice 
que lo que falta lo aportarán los socios de la ruta del vino. Se conversa 
ampliamente el tema y se concluye, que a pesar de las dificultades, a más 
tardar el lunes 24 estaría en funcionamiento. 
 
El Sr. Iturra consulta si entre el Sr. Arriagada y el Sr. Lagos hubo 
conversación al respecto, se le responde que si. 
 
El Sr. Arriagada asume su responsabilidad, pero insiste que en el corto 
plazo se soluciona el problema. 
 
Sr Muñoz dice que se debiera informar a la gente de esta situación. 
 
El Sr. Arriagada dice que los honorarios del enólogo no sería de cargo de la 
municipalidad. Se cita para el lunes 17 al Sr. Arriagada, para que informe 
del avance del proyecto. 
 
El Sr. Navarrete dice que esta situación debió haber sido resuelta mucho 
antes, e insiste que los acuerdos deben ser cumplidos dentro de los plazos 
que corresponden. 
 
El Sr. Rojas hace entrega de modificación presupuestaria del 
departamento de salud, para su análisis y posterior aprobación. 
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El Sr. Muñoz comenta el oficio respuesta de Dideco por el paseo de los 
adultos mayores. 
 
El Sr. Rojas recuerda a los Sres. Concejales no electos de la entrega de los 
celulares antes del 06/12/08, como también se debe hacer la declaración 
de intereses de todos los concejales, directivos, jefaturas y equivalentes. 
 
Participa el Sr. Marcos Fernández, quien hace un análisis del llamado a 
licitación para el paseo de los adultos mayores, donde el empresario 
beneficiado hizo un compromiso de cumplir con lo solicitado. Dice que se 
informó por escrito al alcalde (S) del incumplimiento de lo solicitado. 
 
La Sra. Magdalena Hormazábal dice que hubo un solo oferente, por lo 
tanto se le adjudicó a él, y reconoce que la empresa no cumplió. Dice que 
la mayoría de los adultos mayores no pusieron objeción en el traslado de 
ida y regreso. 
 
Sr. Muñoz hace una reflexión, diciendo que no hubo queja por escrito, 
pero si las hubo en forma verbal. 
 
Consulta si hubo explicación por parte del empresario por el 
incumplimiento y de quien fue la idea de hacerlo fuera de la comuna. Se le 
contesta que hubo un mal cálculo de las distancias del sector rural y se 
busco un lugar distinto para conocer otros sectores y darle el carácter de 
paseo. 
 
El Sr. Iturra dice no creer en el desconocimiento del sector rural por parte 
del empresario, solo hubo falta de buses. Hace falta la verdad al respecto, 
ya que estuvo en una reunión con adultos mayores y hubo una queja por 
la descoordinación del paseo. Dice que se llevo una sorpresa cuando le 
dijeron que la directiva no sabía el lugar donde se efectuaría el paseo, ya 
que esto se habría hecho con el propósito que no se hicieran presente los 
políticos. 
 
Dice que se debiera aplicar una multa al empresario y un castigo para los 
organizadores. Se solicita para el próximo lunes un informe por escrito de 
lo gastado, horarios, Nº de socios asistentes, etc. 
 
   
 
 
ASUNTOS VARIOS 
 
Señor Sagredo, nuevamente se refiere al mal estado de la calle Rengo con 
O’higgins. Dice que el sábado recién pasado una camioneta quedo en el 
aire y no pudo salir. Se acuerda oficiar a la Secplán, para agilizar la 
solución al problema. 
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Solicita que la D.O.M. pueda ver la instalación de un paradero de buses en 
la ruta 148, frente a la Picada. 
 
 
Señor Muñoz se refiere al mal estado del camino de Peñablanca, como 
también el deterioro de un puente del sector, por lo que propone colocar 
estacones para que solo transiten vehículos menores y los camiones lo 
hagan por el lado. Se dice que la motoniveladora pasará entre jueves y 
viernes de esta semana, ya que se están sacando los productos de 
temporada del sector. 
 
Se refiere a la forma que pudiera haber para ayudar a la iglesia evangélica 
ya que de acuerdo a lo solicitado es imposible su ayuda. Se dice que el 
municipio solo tiene facultades para rematar terrenos de su propiedad. Se 
solicita ver la ley que impide que los municipios puedan dar en comodato 
terrenos a instituciones religiosas y políticas. Se insiste en buscar otras 
alternativas para ir en ayuda de la iglesia. 
 
También se refiere a la urgencia de redactar el comodato para la entrega 
del terreno a la asociación de canotaje para la construcción de la casa de 
botes. 
 
Solicita aclarar la directiva de la Unión Comunal de Junta de Vecinos, ya 
que hay algunas personas que no reconocen la directiva que preside el Sr. 
Francisco Fuenzalida M. 
 
Sr. Rojas dice que hay que solicitar información al respecto. 
 
Sr. Pérez dice que no han podido cumplir con lo que corresponde por uso 
de los dineros de libre disposición de los Sres. Concejales. Se propone ver 
el caso para solucionar el problema con el jefe de Control Interno, para lo 
cual se le invitará para la próxima reunión. 
 
Sr. Navarrete dice que debe haber una solución, con el matapolvo en el 
camino de Huenucheo y otros. 
Tener respuesta el lunes 17. 
 
Se refiere al uso de la motoniveladora, diciendo que debe haber una 
calendarización del uso de las máquinas quincenal o mensual. 
 
Solicita informe presupuestario con que cuentan las diferentes escuelas de 
la comuna para su mantención. 
 
En Peñablanca se instalaron luminarias y no se entregó el T1, por lo que la 
empresa procedió a cortar el suministro. 
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Referente al terreno que usa la sede y la Posta de Peñablanca, estas 
estarían ubicadas en una misma propiedad particular, para lo cual el 
dueño estaría en condiciones de cederlo al municipio y este en entregarlo 
en comodato a la junta de vecinos. 
 
En cuanto a un puente del sector dice que su mantención le corresponde a 
vialidad, por lo que se debe solicitar se hagan cargo del mantenimiento, 
haciéndole ver que el municipio invirtió dineros en su construcción. Se 
debe señalizar la capacidad del puente. (se pudiera ver en la reunión del 
día jueves). 
 
Se comenta no haber recibido informe de bomberos. Se le contesta que se 
están efectuando las reparaciones. 
 
Sr. Iturra, dice haber planteado la necesidad de instalar lomos de toro en 
la curva de la escuela El Casino, pero ante la imposibilidad se pudieran 
instalar defensas en la escuela. 
 
Solicita ver con la D.O.M. la caída de agua de calle Itata con 18 de 
Septiembre. 
 
Por ultimo dice que hay oficio de la Seremi aprobando los proyectos de 
pavimentación. 
 
 
 
Sin otro punto que tratar se cierra la sesión a las 18:30 horas. 
 
 
 
 
                GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
                                                                         CONCEJAL 
 
 
JORGE AGUILERA FIERRO 
SECRETARIO DE ACTAS – CONCEJO MUNICIPAL 
I. MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
GNA/JAF/jvb.- 


